24/11/2025

OPINIÓN



HRAS
EL DIARIO SIN LÍMITES

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum aseguró que en México no triunfará la violencia





La presidenta, Claudia Sheinbaum, afirmó que en México no triunfa quien convoca a la violencia ni quien busca apoyo extranjero cuando no tiene apoyo interno. La mandataria convocó a las y los mexicanos a la constante defensa de la independencia y soberanía de México. También llamó a luchar por la justicia, la verdadera democracia y la libertad. "Es así que la historia nos muestra que no triunfa quien convoca a la violencia como instrumento de presión, o quien cree que unas cuantas personas callan la alegría de un pueblo. No triunfa el uso de la fuerza para acabar con la razón, tampoco triunfa quien defiende los viejos privilegios frente a la transformación; no triunfa quien busca apoyo extranjero cuando no tiene apoyo interno, pero siempre el pueblo de México debe estar alerta para defender la justicia y cualquier intento de injerencia externa apoyada, sí, por los conservadores". Al conmemorar el Bicentenario de la Independencia en la Mar, afirmó que cuando el amor por el pueblo, el amor por la patria y la razón se unen, el odio y el llamado al



**PÁGINA** 

**FECHA** 

24/11/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



injerencismo se debilitan". Asimismo, celebró a la Armada de México y destacó su entrega, disciplina, valentía y vocación de paz. También, reconoció la valentía y vocación de las Fuerzas Armadas de México. Dijo que trabajan activamente en la transformación del país. Dijo que entre sus labores están la construcción de trenes, hasta el apoyo en casos de emergencia.

## LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO ADELANTA QUE EL PRÓXIMO MIÉRCOLES COMPARECE SECRETARIA DEL BIENESTAR

La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, anunció que el próximo miércoles 26 de noviembre, comparecerá la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel ante el Pleno del Senado de la República para continuar con el análisis del Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Durante su intervención, se prevé que la funcionaria federal presente avances, retos y resultados de los programas sociales que buscan garantizar bienestar y apoyo directo a la población en situación de vulnerabilidad. Destacó que esta sesión permitirá a las y los legisladores conocer de primera mano los mecanismos implementados por el Gobierno federal y reforzar la coordinación con el Congreso para mejorar la cobertura de los programas sociales. Detalló que esta semana también se celebrarán dos sesiones solemnes: la primera, el martes, conmemorará el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres; la segunda, el miércoles, estará dedicada a la entrega del Reconocimiento Jesús Kumate Rodríguez, que destaca logros en materia de salud y bienestar.

### KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS AFIRMÓ QUE SE DEBE CONSTRUIR UNA ETAPA DE PAZ

En representación de la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, Kenia López Rabadán, asistió a la conmemoración por los 200 años de la Consolidación de la Independencia de México en el Mar, que se llevó a cabo en San Juan de Ulúa, Veracruz. Así lo dio a conocer la diputada presidenta a través de sus redes sociales, y destacó la invitación de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, así como la asistencia del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, lo que representa "el poder trifurcado de los mexicanos". López Rabadán afirmó que "el México que debemos construir en esta etapa de nuestra historia, es en Paz con Seguridad, en donde todos los ciudadanos sean respetados en su vida y patrimonio." Un México, dijo, donde siempre haya cabida para la diferencia y cada persona pueda expresar sus posiciones públicas y su forma de pensar. "Hoy se cumplen 200 años de la Consolidación de la Independencia de México en el Mar, desde San Juan Ulúa, Veracruz. El México que debemos construir en esta etapa de nuestra historia, es en Paz con Seguridad, en donde todos los ciudadanos sean respetados en su vida y patrimonio.

#### DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DETALLA LEY NACIONAL DE AGUAS

A fin de explicar los avances de la Ley Nacional de Aguas que se analiza en San Lázaro, el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar**, trasmitió un programa especial en sus redes sociales para explicar los avances de la legislación. Sin embargo, el legislador ha manifestado que la nueva ley en la materia busca modificar el Artículo Cuarto de la



**PÁGINA** 

FECHA

24/11/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para que el acceso al agua sea un derecho de todas y todos los mexicanos. Asimismo, refirió que se busca contar con un presupuesto adecuado para generar infraestructura que lleve el líquido hasta los hogares. "Lo que estamos buscando es llevar al Artículo Cuarto de la Constitución una propuesta mucho más precisa para garantizar el derecho al agua. No solamente por un mandato de la Carta Magna, sino también con una suficiencia presupuestal que nos permita garantizar que los hogares tendrán agua de suficiencia, agua de calidad, que se llegue de manera cotidiana y que de esta manera se convierta en una realidad el derecho humano a tener el agua en todas nuestras casas para uso doméstico", comentó. Asimismo, destacó que a través del proyecto de la nueva Ley General de Aguas se busca liberar millones de metros cúbicos de agua que están destinados a otros sectores para que puedan ser usados con fines domésticos y con ello garantizar que cada uno de los hogares en la república tenga acceso al agua potable. Agregó que esta iniciativa establecerá las responsabilidades de cada orden de gobierno para que garantizar el acceso a este recurso.

## SENADOR IGNACIO MIER DESTACA QUE LA 4T BUSCARÁ MAYOR CONSENSO EN LA APROBACIÓN DE LA LEY DE AGUAS

Tras cerrar filas con la presidenta, el vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier** destacó que la nueva Ley General de Aguas, plantea devolver al agua su carácter de bien público estratégico y reafirmar su condición como derecho humano. Mier explicó que la 4T buscará que la legislación avance con amplio consenso, incorporando las demandas de ejidatarios, sociedades de producción rural y poseedores de concesiones de uso de agua, con el fin de evitar "sobresaltos" en comunidades y municipios.

# RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN SAN LÁZARO MENCIONA QUE PROPUESTA DE REFORMA LABORAL DE 40 HORAS AVANZA

La propuesta para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas avanza hacia su presentación formal, luego de que Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, consideró que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo podría enviar la iniciativa antes del 15 de diciembre, fecha en que concluye el actual periodo ordinario de sesiones. El legislador aseguró que, pese a que su discusión podría posponerse hasta febrero de 2026 y competir con la agenda de la Reforma Electoral y la Reforma para adelantar la revocación de mandato, la reducción de la jornada semanal será un hecho. Monreal afirmó que la iniciativa forma parte de las promesas de campaña de Sheinbaum, quien se comprometió a concretarla antes del fin de su sexenio. Explicó que la transición será gradual y que el proceso legislativo contempla tanto modificaciones a la legislación secundaria como a la Constitución. El legislador recordó que la presidenta encargó la elaboración del documento de iniciativa al secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños López, aunque dijo desconocer si ya está terminado. Señaló que, por instrucción presidencial, el funcionario ha sostenido reuniones con sectores económicos, cámaras empresariales y grupos del sector privado para construir una propuesta consensuada, estrategia que calificó como acertada. Monreal pidió paciencia respecto a los tiempos parlamentarios, pero expresó su deseo de que la iniciativa se presente antes del



PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

24/11/2025

OPINIÓN



cierre del periodo de sesiones, previsto entre el 11 y el 12 de diciembre. Reiteró que, conforme al compromiso asumido en campaña por Sheinbaum, podría enviarse antes del 15 de diciembre.

#### JORGE ROMERO, LIDER DEL PAN EXIGE DIÁLOGO CON TRANSPORTISTAS

El presidente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, advirtió que los bloqueos anunciados por transportistas para el próximo 24 de noviembre —que afectarían carreteras en todo el país— son una señal del "abandono" en el que el Gobierno Federal mantiene a uno de los sectores que sostienen la movilidad y la economía nacional. "Si miles de transportistas están dispuestos a cerrar carreteras, no es por gusto, es por desesperación. Por años han exigido seguridad, mejores condiciones y diálogo", señaló. Romero Herrera subrayó que la violencia contra operadores y empresas de transporte —robos, desapariciones, homicidios y cobro de piso— ha escalado a niveles "alarmantes", mientras las autoridades permanecen indiferentes. El dirigente panista hizo un llamado urgente al Gobierno Federal para instalar una mesa real de negociación con representantes del sector y atender sus principales demandas: Seguridad en carreteras, Protocolos claros ante delitos, respuesta inmediata de autoridades federales y estatales y apoyo a víctimas y medidas de prevención

#### DIPUTADO RUBÉN MOREIRA CALIFICA DE PERVERSA NUEVA LEY DE AGUAS

La nueva Ley General de Aguas impulsada por Morena es "una iniciativa perversa que despoja del patrimonio a los campesinos, ganaderos, mineros, productores y usuarios", al separar la tierra de la dotación de agua y convertir prácticas tradicionales del campo en posibles delitos, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. El legislador del PRI explicó que, pese a presentarse como "foros regionales" los organizados por diputados de Morena, todos se realizan en la Ciudad de México y sin escuchar a los verdaderos afectados, mientras que el PRI sí está organizando encuentros en los estados para recoger testimonios y preocupaciones reales. El coordinador de la bancada priista señaló que esta ley no ayuda ni a la presidenta ni al campo, y que detrás hay funcionarios que "hacen mal las cosas o las hacen a propósito". Subrayó que Morena está construyendo un régimen dictatorial, y por ello expide legislaciones como la del agua, con la que se busca controlar las actividades totales de las personas y generar mecanismos de represión. Moreira Valdez enfatizó que con leyes de este tipo se alienta la corrupción toma las presiones políticas la opacidad, por lo que aprobarse, añadió, veremos en el futuro cómo se les inventan delitos a los campesinos para luego extorsionarlos, o cómo se les despoja de su agua para entregárselas a empresarios corruptos o a quienes les convenga por favores políticos recibidos. Esto -dijo- provocaría que el país pierda competitividad, y los mexicanos dejarán de invertir.

#### CLEMENTE CASTAÑEDA LLAMA A FORTALECER MIPYMES DE CARA AL MUNDIAL 2026

Con el fin de aprovechar la derrama económica que generará el Mundial 2026 en México, el coordinador del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República, **Clemente Castañeda**, llamó a implementar programas y estrategias de inclusión económica para micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes). El legislador recordó que en Jalisco se han entregado 148.8 millones de pesos a 591 empresas a fin de fortalecer los sectores

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

24/11/2025 OPINIÓN



productivos locales. Por ello, propuso que esta clase de políticas se repliquen en todo el país, pues, señaló, se corre el riesgo de que este sector quede fuera de la derrama económica ante grandes corporaciones y organizaciones internacionales, quienes suelen acaparar los contratos y licitaciones en este tipo de eventos masivos. La propuesta contempla que la Secretaría de Economía, la de Turismo y los 32 gobiernos estatales implementen programas de capacitación y certificación para MiPyMes en calidad, atención turística, comercio electrónico y sostenibilidad. También, que se creen plataformas de vinculación entre organizadores, proveedores y empresas locales; generar esquemas de financiamiento preferencial y créditos accesibles para las empresas interesadas en ofrecer bienes y servicios durante el Mundial, y promover productos hechos en México, con la intención de fomentar la economía circular y el consumo local en ciudades sede.

## TRUMP DICE QUE EL PLAN DE 28 PUNTOS PARA PONER FIN A LA GUERRA EN UCRANIA NO ES LA "OFERTA FINAL

El presidente de EU, **Donald Trump**, dijo que el plan de Estados Unidos para poner fin a la guerra entre Rusia y Ucrania no es su "oferta final" para Kyiv, después de que aliados ucranianos expresaran preocupaciones sobre las propuestas. El sábado, líderes de Europa, Canadá y Japón señalaron que el plan contenía elementos "esenciales para una paz justa y duradera", pero que "requeriría trabajo adicional", citando inquietudes sobre cambios fronterizos y límites al ejército ucraniano. Ayer, funcionarios de seguridad de Reino Unido, Francia, Alemania, Estados Unidos y Ucrania se reunirán en Ginebra, Suiza. El presidente Volodymyr Zelensky advirtió anteriormente que Ucrania enfrentaba "uno de los momentos más difíciles de nuestra historia" debido a la presión de Estados Unidos para aceptar el plan, visto como favorable a Moscú. Trump ha dado a Ucrania hasta el 27 de noviembre para aceptar el plan de 28 puntos, mientras que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, dijo que podría ser la "base" para un acuerdo.

Facebook Dr Héctor Muñoz

**Instagram Jhectormunoz** 

X JHectorMuñoz

Tik tok Dr Héctor Muñoz